



## **La CEDHJ acoge a estudiantes del Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico**

Por primera vez en su historia, la CEDHJ acoge a estudiantes de diferentes partes del país y de Colombia, interesados en la defensa de los derechos humanos.

Se trata de 45 estudiantes de nivel licenciatura que participarán durante siete semanas en el denominado “Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico”, conocido también como Programa Delfín; una iniciativa de la Universidad Autónoma de Nayarit cuya finalidad es despertar el interés del alumnado por la ciencia y la tecnología, así como contribuir en el desarrollo personal y académico de las y los participantes, para fortalecer la cultura científica de nuestros estados, regiones y del país.

Durante su estancia, se integran a los proyectos de investigación en desarrollo que realizan distinguidas y distinguidos investigadores de las instituciones de educación superior y centros de investigación del país y del extranjero.

Este programa culmina con la realización de un Congreso Internacional, al que acudirá el estudiantado a presentar los resultados de los trabajos realizados. Adicionalmente, cada estudiante aportará un ensayo sobre derechos humanos que será difundido por la CEDHJ a través de la revista Derechos Fundamentales a Debate.

En el mensaje inaugural de este programa, el titular de la CEDHJ, Alfonso Hernández Barrón, luego de dar la bienvenida a la comunidad estudiantil y, a propósito de la violencia y los discursos contrarios a la cultura de la defensa de los derechos humanos, expuso: “vivimos momentos difíciles, pero lo peor que puede pasarnos es que nos paralice el miedo, tenemos que seguir avanzando, tenemos que seguir caminando para lograr esa paz que tanto requiere nuestro país”, y les invitó a desarrollar sus capacidades al máximo y aprovechar académica y culturalmente su estancia en nuestra entidad.

El director del Instituto Francisco Tenamaxtli, de la misma defensoría de derechos humanos, José de Jesús Chávez Cervantes, hizo un exhorto al estudiantado para fraguar un proyecto de vida profesional a través de esta estancia académica, así como a llevar a sus respectivos lugares de origen el conocimiento en defensa de la dignidad y establecer líneas de aplicación.

Como parte del acto inaugural del programa, el titular de esta defensoría pública, Alfonso Hernández Barrón, dictó la conferencia “Los principales retos y paradigmas de los derechos humanos en Jalisco”, donde destacó la participación de la sociedad civil, la que ha generado nuevos esquemas en la defensa de los derechos humanos; y habló de la importancia de atender puntualmente las agendas relacionadas con violencia de género, personas con discapacidad, niñez, pueblos originarios, medio ambiente, derechos de los policías, entre otros.

También destacó frente a la comunidad estudiantil, el Plan Estatal de Desarrollo y Gobernanza del Poder Ejecutivo de Jalisco, que tiene un enfoque de derechos humanos y que está basado en la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Posteriormente se abrió un espacio para el diálogo entre el estudiantado y el titular de la CEDHJ, en el que se abordaron temas de actualidad en torno a la defensa de los derechos humanos.

En la estancia participan la Universidad de la Ciénega del Estado de Michoacán, la Universidad Autónoma de Zacatecas, el Instituto Tecnológico Superior de Las Choapas, Veracruz; la Universidad Autónoma de Baja California, la Universidad Autónoma de Nayarit; el Instituto Tecnológico de Chilpancingo, Guerrero; la Universidad



Vizcaya de las Américas, Coahuila; la Universidad Autónoma de Chiapas y la Universidad de Ixtlahuaca del Estado de México.

Participan, asimismo, la Fundación Universitaria Colombo Internacional, la Universidad Católica de Manizales, la Universidad de Manizales, la Universidad de Medellín, la Institución Universitaria de Envigado y la Universidad Autónoma de Bucaramanga; todas estas de Colombia.

En la modalidad presencial este programa cuenta con 23 estudiantes, mujeres y hombres de diversas carreras, que serán asesorados en su proyecto de investigación por el personal especialista e investigador de la CEDHJ.

En la modalidad virtual participan 22 estudiantes de Colombia y de los estados de Sonora y Jalisco, que también serán asistidos por personal de este órgano autónomo defensor de derechos humanos.

En estas siete semanas se impartirán conferencias magistrales sobre los siguientes temas: “Fundamentos y desarrollo histórico de los derechos humanos”; “Derechos humanos ambientales”; “Diversidad sexual y derechos humanos”; “Los derechos humanos de las víctimas”; “Discapacidad y derechos humanos”; “Derechos humanos de niñas, niños y adolescentes”; “Agenda 2030 y derechos humanos”; “El Derecho a la educación”; “La libertad de expresión como derecho humano”; “Cultura de Paz”, entre otros temas.

Este proceso académico culmina el viernes 30 de julio del presente año.